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香港文匯報訊（記者　聶曉輝）

市建局早前下令中環市集商販須
於年底遷走，惹來商販強烈不
滿。一班「中環市集商戶大聯
盟」、受影響商戶及市民，昨在工
聯會立法會議員王國興陪同下，
由中環結志街重建計劃區遊行到
市建局總辦事處請願，並與市建
局企業傳訊總監邱松鶴會面，要
求該局撤銷頒令。大聯盟引述邱
松鶴表示，會將有關訴求如實向
管理層反映，並即時安排於下周
二晚上與大聯盟會面。市建局表
示，會在短期內約見所有商戶，
了解他們的訴求。
「大聯盟」昨日批評，市建局

不單違反安置商戶的承諾，不予
續約，更違反維持市集的承諾。
該批商戶一旦結業，更勢必影響
數百員工的飯碗。他們要求市建
局繼續履行承諾，與受影響商戶
續約，繼續維持嘉咸街、結志街
一帶整個市集區，令市集區商戶
可繼續服務市民。
王國興促請市建局不要破壞與

商戶的「夥伴關係」，即時撤銷早
前發出的律師信，並透過商討解

決問題。他又要求市建局考慮商戶仍有合
約的困難及數百飯碗，以及確保中半山居
民購買生活所需不受重建計劃影響。

市建局：根據協調發遷出信

市建局回應指出，有關項目分2期發展，
市建局已讓部分有意繼續營運的商舖在獲
得賠償後，仍可以「准用協議」形式，臨
時使用未動工的地盤及空置店舖。市建局
表示，最新一期「准用協議」將於今年12
月底期滿，該局已根據協議條款，特別提
早3個月發信通知商戶遷出。市建局會在短
期內約見所有商戶，了解他們的訴求。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）香港電台、now新聞台
及商業電台共9名記者，前日在印尼峇里採訪亞太經合組
織會議時追問菲律賓總統阿基諾三世有關馬尼拉人質事件
後，被當地工作人員沒收採訪證及逐離現場。據法新社引
述印尼有關官員指，有關記者當時的行為「似是示威」，
並不恰當。阿基諾三世的發言人則稱，有關記者對阿基諾
的人身安全「構成威脅」。特區政府表示，會繼續與亞太
經合組織方面跟進事件。

保安稱提問威脅阿基諾安全

就香港電台、now新聞台及商業電台日前被逐事件餘波
未了。法新社昨日引述負責亞太經合組織會議的印尼官員
稱，有關的香港記者當時並非「正常發問」，似是示威，

行為不恰當，沒收採訪證是基於「安全理由」，又稱有關
記者可繼續在峇里逗留，但不可以到新聞中心及其他峰會
場地。
阿基諾三世的發言人則聲稱，香港記者當時的行為「超

越了道德界線」，不是發問而是質問，令當地保安人員認
為記者對阿基諾三世「人身安全」構成威脅。

now記者遭帶署 須搬離酒店

now新聞台昨日則報道，該台3名遭沒收採訪證的記者及
攝影師，昨日中午返回入住的酒店時，遭入口處警員截
停，稱他們已被警方列入「監察名單」，隨後更被帶到附
近的警署問話。警員抄下記者姓名、酒店房間號碼等資
料，最後由特區政府新聞處人員陪同離開。印尼當局稱，

由於該酒店位於大會保安區範圍內，而3名記者的採訪證
已經失效，故要求他們搬離。同時，3名並未離開過酒店
的now新聞台記者和工程人員，則在受監視的情況下在該
酒店多逗留一晚，但須於今日上午離開酒店。
政制及內地事務局局長譚志源昨日被問及有關問題時

表示，據他了解，新聞處的同事繼續與亞太經合組織方
面㠥手跟進中，並相信新聞處會繼續跟進，並會作出交
代。
新聞行政人員協會昨日發表聲明，記者當時向阿基諾三

世提問屬正常的採訪工作，對是次事件表示極度遺憾及震
驚，並已正式去信亞太經合組織，要求主辦組織即時交還
記者證，及解釋以甚麼原則及理據沒收香港記者證件，又
質疑亞太經合組織未有尊重及支持新聞自由。香港記者協
會昨日再發表聲明，稱對是次事件感到震驚，認為是窒礙
記者的人身自由，及限制採訪工作，對此予以強烈譴責。
他們今日會到印尼及菲律賓駐港領事館抗議。

啟德發展區內引入全港首個區域供冷
系統，系統通過中央供冷站將海水

冷卻，再透過水管網絡輸送冷凍水至區內
各非住宅發展項目，為商廈等建築物供應
冷氣，最後再將海水排放回大海，如此循
環再生，能在減少耗用水資源的同時，達
致節能的效益。總機房共有約20部製冷
機，總製冷量達8.1萬噸，可供應冷氣予173
萬平方米的樓面面積，滿足40座30層高的
商廈需求。

能源效益勝傳統空調35%

該系統不單止規模大，其能源效益及可
靠性亦高，新系統的能源效益較傳統氣冷
式空調高35%，較獨立使用冷卻塔的水冷
式空調高20%，預計每年可節省8,500萬度
電，減排59噸，即為9,000人一年的排放
量。而水管網絡的安全系數亦高達99%，

加上署方有先進儀器定期監測水管的滲
漏，具可靠性，相信大規模斷冷氣供應的
情況不會出現。
機電署助理署長賴漢忠表示，啟德發展

區區域供冷系統首階段工程已經完成，於
今年2月及5月起，為啟德郵輪碼頭和啟晴
㢏及德朗㢏的商場供應冷氣。而隨㠥區內
兒童醫院、兩間學校及各商業樓宇等相繼
落成，未來10年供冷系統會逐步擴大。

收費不高於安裝冷氣機

機電署能源效益事務處總工程師張遠芳

指，日後用戶需向系統營運商繳付供冷
費，當局將以建築物的製冷量及使用量收
費，使用量即是用戶的實際使用量，而製
冷量則為用戶預計使用量。署方現時並未
有具體收費方案，但強調收費不會高於現
時獨立安裝冷氣的電費水平。

招標費超預期超支13億

機電工程署副署長薛永㞫表示，整項工
程計劃的預算費用總額約為49.5億，較早前
估算的36.5億元高出13億，他解釋，需要追
加撥款的原因，是由於招標費用較預期為
高，及施工時出現多種不可預計的因素，
如因道路建設的原因而需將原來在地面平
鋪的水管，改為地底鑽挖，從而推高工程
費用。他強調，由於工程最難部分已完成
招標，加上剩餘33%工程只是鋪水管等簡單
工序，相信日後造價上升空間不大，反觀
新系統的能源效益相對較高，署方可透過
日後用戶繳交的供冷費營運，預計30年能
將建設成本收回。當局正草擬相關法例，
會經立法訂立收費水平，以供商廈使用。
若運作順利，有關部門會考慮將該系統推
廣至西九及落馬洲河套區等新發展區。

港府續跟進記者被逐事件

供40座30層商廈嘆冷氣 「合理收費」冀30年回本

啟德海水製冷 年慳8,500萬度電
香港文匯報訊（記者　陳錦燕）港府致力將啟德發展區打造為環保之城，區內引入全港首個區域供冷系統，首

階段工程經已完成。新系統集節能、耐用、可靠於一身，能源效益較傳統氣冷式空調高35%，每年可節省8,500萬

度電，鋪設的水管安全系數更達99%，相信不會造成系統停運。機電署指，鑒於工程在建造上遇到種種問題，工程

費會由原預計的36.5億升至49.5億元，但強調會收取用戶合理的費用，在30年內收回成本。
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■王國興（左）促請市建局莫破壞與商戶的

「夥伴關係」。 彭子文 攝

■啟德區域供冷系統北廠外貌。 模擬圖片

■張遠芳指，區域供冷系統的水管網絡安

全系數達99%。


